

Pentecôte : La Doctrine des Apôtres

Ceux donc qui reçurent joyeusement sa parole furent baptisés ; et en ce jour-là environ trois mille âmes leur furent ajoutées. Et ils persévéraient dans la doctrine et la communion des apôtres, dans la fraction du pain et dans les prières. (Actes 2:41-42).

Nous avons tant à apprendre de ceux qui sont venus à Christ à la Pentecôte. Après avoir été baptisés, 3000 jeunes chrétiens ont continué avec constance dans la doctrine des apôtres. Nous avons souvent du mal avec le mot « doctrine ». Il nous semble un mot froid et distant. Mais il embrasse les enseignements de Christ lui-même. Les apôtres avaient vécu en communion avec lui depuis son baptême jusqu'à sa mort à la croix. Et ils ont connu Sa compagnie dans la puissance de la résurrection jusqu'à ce qu'Il soit monté dans la gloire au ciel. Le nom d'apôtre décrit leur autorité en tant que Ses témoins. Leur enseignement venait directement du Fils de Dieu et se concentrait entièrement sur Lui. Le premier chrétien a suivi avec constance l'enseignement des apôtres et cela n'exige pas moins de nous. C'est la parole de Dieu.

Le Seigneur avait promis : « vous recevrez une puissance lorsque le Saint-Esprit viendra sur vous ; et vous serez mes témoins à Jérusalem, et dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre » (Actes 1:8). Il est frappant de constater qu'à la fin de l'Ancien Testament, Dieu avait promis « de vous ouvrir les écluses des cieux et de répandre sur vous une telle bénédiction qu'il n'y aura pas assez de place pour la recevoir » (Malachie 3:10). Quelque 400 ans plus tard, le Sauveur est venu dans sa création. Dans les évangiles, nous voyons l'effusion du cœur de Dieu en la personne de Jésus. Il semble que cela se soit terminé brusquement au Calvaire. Mais le Calvaire était la plus grande expression de l'effusion du cœur de Dieu lorsque le Fils de Dieu « a livré son âme jusqu'à la mort » (Ésaïe 53:12). Dans l'effusion du Saint-Esprit, nous voyons la « Promesse du Père » (Actes 1:4) en réponse merveilleuse à l'œuvre accomplie de Christ. La Pentecôte, signifiant cinquante jours, était l'accomplissement spirituel de la Fête des Semaines dans Lévitique 23:15-21. Lors de cette fête, deux pains étaient présentés comme « prémices au Seigneur ». Nous considérons souvent l'immense bénédiction de la Pentecôte sur terre. Mais il est bon de réfléchir à la joie dans le ciel, après le rejet du Calvaire, des milliers de personnes qui ont ouvert leur cœur à l'amour de Dieu. C'était pour le Seigneur le début de voir « le travail de

son âme » et d'être satisfait (Esaïe 53:11).

Le Saint-Esprit est descendu du ciel pour remplir les apôtres du pouvoir de communiquer l'Évangile de Jésus-Christ et ses bénédictions éternelles. L'enseignement des apôtres ne ressemblait à aucun autre. Ce n'était pas académique ou intellectuel ou basé sur des règles ou des rituels. C'était la parole de Dieu qui donne la vie et maintenue basée sur la personne de Jésus-Christ. Les apôtres ont été personnellement instruits par le Sauveur. Cela se voit clairement dans Luc 24, où nous lisons au sujet du Sauveur que « commençant par Moïse et par tous les prophètes, il leur expliquait dans toutes les Écritures ce qui le concernait » (v.27). Remarquez comment cet enseignement de Lui-même a d'abord touché leurs cœurs : « Notre cœur ne brûlait-il pas au dedans de nous lorsqu'il nous parlait par le chemin et qu'Il nous ouvrait les Écritures ? » (v.32). Plus loin dans le chapitre, nous lisons plus loin : « Et il leur ouvrit l'intelligence, pour entendre les Écritures (v. 45). A la Pentecôte, grâce à la prédication de Christ par Pierre sous la conduite et la puissance du Saint-Esprit, la grande foule des auditeurs, « fut touchée au cœur, et dit à Pierre et au reste des apôtres : « Hommes et frères, que ferons-nous ? » (Actes 2:37). La parole de Dieu est « vivante et puissante » (Hébreux 4:12), et cela n'a jamais été aussi clairement vu qu'à la Pentecôte. Son effet était d'apporter la vie. Et cette vie s'est immédiatement exprimée dans l'obéissance à l'enseignement des apôtres de Jésus-Christ. Plus tard, cet enseignement a été écrit pour former le Nouveau Testament. Aujourd'hui, il est si important pour nous d'apprendre des premiers chrétiens à « continuer avec constance dans la doctrine des apôtres ». Nous ne devons pas permettre au monde ou aux défauts de la chrétienté ou à ceux de nos propres cœurs de nous priver des bénédictions et du témoignage du salut que nous avons en Christ.

Aujourd'hui, il y a des tentatives constantes d'écarter les Écritures. Il n'y a jamais eu de moment plus critique pour nous de continuer « fermement dans la doctrine et la communion des apôtres », dans la fraction du pain et dans les prières. (Actes 2:41-42). Que Dieu nous accorde la grâce de le faire.

Gordon D Kell